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县委十四届六次全会报告指出，
要优化营商环境筑牢新支撑。发展新
质生产力，需要法治化营商环境的保
障和引领。要认真抓好贯彻落实，始
终坚持“两个毫不动摇”，全面落实“主
动问需、有求必应、无事不扰”服务企
业机制，积极抓好各项惠企政策的落
实和争取，扎实推进高标准市场体系
建设，精准高效解决企业面临的各类
困难问题。

数字经济发展是时代大潮流，对
于很多企业来说，数据资产也是一个
新鲜事物。日前，记者来到睢宁县数
据局，看到工作人员正在帮助江苏润
鑫城市投资集团有限公司进行数据资
源化整理。

“我们没有经验，有数据局帮助我
们梳理数据资产，可以提高企业的数
字化管理水平。”江苏润鑫城市投资集
团有限公司投融资发展部工作人员卢
雪花告诉记者，他们企业经过长时间
经营，虽然积累了大量的数据资产，但
是从没有梳理过，县数据局的相关服
务，将为企业后期数据产品的开发打
好基础。

县数据局数字经济科科长李梓铭
告诉记者，县数据局不断优化营商环
境，推动企业发展数字经济核心产
业。目前，县数据局正在主动对接并
帮助县域企业优化基础数据库，创新
数据服务，充分挖掘“数据要素 X”典
型应用场景在智能制造、普惠金融、商
贸流通、健康医疗等领域发挥的关键
作用，为数字经济发展提供新动能。

“下一步，县数据局将在全县范围
内推动数据入表登记工作，邀请全县
300 多家规上企业、银行、保险公司等
有数据交易需求的单位，进行数据资
源整合、归集，并拟邀请徐州市大数据

集团开展相关业务培训。”李梓铭说。
做好为企服务工作，只是睢宁加

大营商环境建设的举措之一。
对企业发展来说，好的营商环境

是企业生存发展的土壤，法治化则是
良好营商环境的根本保障。

为推动营商环境法治化，睢宁县
社会治理综合服务中心整合相关部门
资源，在中心内的法院、信访、工商联
等服务窗口设置为企服务绿色通道，
为企业提供法治服务和法治保障，规
范化、标准化对接企业诉求。

“我们始终把营造法治化营商环
境作为政法机关重点工作，依法护航
企业高质量发展，让企业和企业家放
心投资、专心创业、安心经营、舒心发
展、顺心成长。”中共睢宁县委政法委
副书记朱洪鹏介绍。

为持续优化睢宁法治化营商环
境，县政法机关结合自身职能作用，积
极响应企业司法期盼，完善县、镇、村
三级矛盾纠纷多元化解调处中心机制
建设，为企业提供高效便捷的诉求表
达和办理渠道；开展营商环境案件专
项执法监督和集中打击拒执罪专项行
动，通过对涉企案件日常监督评查、集
中交叉评查、通报研商督办等方式，提
高案件的侦查审查裁决，以及执行的
质量和效率。

“我们将贯彻落实好县委十四届
六次全会精神，常态化开展全县政法
单位纪律作风督查巡查活动。针对全
县政法机关窗口单位及所属的厅室队
所，开展纪律作风督查巡查，进一步提
升政法单位法治化营商服务和执法司
法水平，通过畅通工作渠道，提高办案
质效，提升工作水平，为睢宁因地制宜
加快发展新质生产力贡献政法力量。”
朱洪鹏说。

优化营商环境筑牢新支撑优化营商环境筑牢新支撑
□ 记者记者 冯威冯威

本报讯本报讯 （记者 冯威冯威）7 月
3日，“两卷一课”企业全生命周期
服务业务学习培训活动走进睢城
街道。

活动中，来自县数据局、生态
环境局的相关专家，以及县内资
深行业律师，分别进行了固定资
产投资立项政策解读、企业名称
登记管理制度改革情况介绍、环
境准入及项目研判相关政策交
流、企业法律风险尽调知识普及，
引导街道招商引资、项目推进、行
政执法条线相关人员灵活开展工
作，推动街道发展。

培训会前，与会人员还参加

了统一考试。各条线使用统一试
卷，题目涉及产业分析、招商技
巧、法务风险规避等内容，让大家
对招商引资工作有了更为系统、
更加深刻的认识。

据了解，今年，睢城街道安
排服务人员精准对接辖区企业，
上半年对 27 家规上企业进行梳
理摸排，对 4 家市级企业技术中
心报告进行年度更新；对 4 个在
建项目和9家战略性新兴企业进
行一对一包挂，全程跟进服务。
街道1-6月规上工业企业预计累
计 产 值 23.8 亿 元 ，同 比 增 长
24.87%。

“两卷一课”走进睢城街道
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本 报 讯本 报 讯 （（记 者记 者 张 昕张 昕））
““我们的梨不愁销路咯我们的梨不愁销路咯！！””77 月月 55
日下午日下午，，在睢城街道腊园社区在睢城街道腊园社区
梨园梨园，，梨树上梨树上，，沉甸甸的梨果低沉甸甸的梨果低
垂垂，，梨树下梨树下，，数名村民正在采数名村民正在采
摘摘、、装箱装箱。。

这个梨园由睢城街道腊园这个梨园由睢城街道腊园
社区所属的农业公司社区所属的农业公司———睢宁—睢宁
苏园农业有限公司进行经营苏园农业有限公司进行经营，，
社区低收入农户入股分红社区低收入农户入股分红。。梨梨

园共有园共有 500500 余亩余亩，，种植有苏翠一号种植有苏翠一号、、
翠冠梨翠冠梨、、秋月梨三个品种秋月梨三个品种。。目前目前，，成成
熟的是苏翠一号熟的是苏翠一号，，预计预计 77 月底翠冠月底翠冠
梨成熟梨成熟，，99月底秋月梨成熟月底秋月梨成熟。。睢城街睢城街
道腊园社区党总支书记道腊园社区党总支书记、、居委会主居委会主
任朱述计介绍任朱述计介绍，，他们的梨可不一他们的梨可不一
般般。。““梨树用的是沼液和有机肥梨树用的是沼液和有机肥，，属属
于绿色产品于绿色产品，，无农药残留无农药残留。。””他说他说，，

““今年又是个丰收年今年又是个丰收年，，产量在产量在 200200 万万
斤左右斤左右。。””

虽说酒香不怕巷子深虽说酒香不怕巷子深，，但鲜果但鲜果
类产品保质期短类产品保质期短，，即使品质优秀即使品质优秀，，也也
需及时销售需及时销售。。在睢城街道牵头下在睢城街道牵头下，，
秉承着助农之心秉承着助农之心，，徐州旭旺超市有徐州旭旺超市有
限公司与睢宁苏园农业有限公司达限公司与睢宁苏园农业有限公司达
成合作意向成合作意向，，用与市场价格平衡用与市场价格平衡、、高高
于地头走货的价格收购于地头走货的价格收购。。这不这不，，梨梨
果一成熟果一成熟，，徐州旭旺超市有限公司徐州旭旺超市有限公司
就前来收购了就前来收购了。。

““这是双赢这是双赢，，对于我们而言省掉对于我们而言省掉
中间商中间商，，让利给消费者和农户让利给消费者和农户，，能够能够
极大地提升企业的形象极大地提升企业的形象。。而且到生而且到生
产基地采购产基地采购，，也能保证商品质量也能保证商品质量，，从从
而为客户提供物美价廉的产品而为客户提供物美价廉的产品。。””徐徐
州旭旺超市有限公司生鲜部基地水州旭旺超市有限公司生鲜部基地水
果采购梁金柳说果采购梁金柳说。。

““增加了我们村集体的收入增加了我们村集体的收入，，而而
且他们的销量大且他们的销量大，，我们每天成熟多我们每天成熟多
少少、、采摘多少采摘多少，，他们都能收完他们都能收完，，我们我们
再也不用愁销路了再也不用愁销路了。。””朱述计说朱述计说。。

（上接 1 版）一个月能拿 5000 元。
最重要的是在家里工作既没有
交通、住房等生活成本，也不用
与子女、父母长期分离。

工作随意，产品却不简单。
这些“微企业”加工的订单产品
也会畅销国外。

“我们现在生产的这几款儿
童玩具，一部分要发往加拿大，
一部分要发往美国。”走进魏集
镇徐州烨羲工艺品厂，负责人黄
小军正在清点货物。

车间许多“奶奶”年纪的老
年人正在这里包装儿童玩具。
黄小军告诉记者，这里制作的儿
童玩具工艺成熟、产品精美、款
式多样，不仅国内有销售，许多
产品在国外也很受欢迎，现在年
产值 600 万元左右。“虽然是农
村，可这里交通方便，房租也便
宜，生产所需的材料也不缺，最
重要的是劳动力充足，这里发展
前景不错。”黄小军是经过招商
引资来到睢宁县，到魏集镇后，
当地政府积极协调各种资源帮
助企业发展，让企业无后顾之
忧。

据了解，近年来，睢宁县魏
集镇重点扶持建设小微企业，截
至目前，全镇已创办村社微工厂
20 多个，提供近 2000 个工作岗

位。而越来越强的小微企业，也
开始成为助力镇域经济发展的
有力支撑。江苏蓝狮户外用品
有限公司就是在魏集镇政府帮
助下，不断做大做强的“家门口
企业”。

“企业 2018 年进入工业园，
政府对我们非常关心，各项政策
都服务到位，我们从开始的两个
组 20 多个人，发展到近 60 人。”
江苏蓝狮户外用品有限公司总
经理沈亮介绍，目前企业一年可
以生产15万套骑行防雨服饰，产
品畅销国内外。这些年，该企业
注重顾客体验，结合市场需求，
不断升级产品，骑行雨衣款式从
两三款，发展到现在每年要生产
近20款，年产值一千多万元。魏
集镇经济发展办公室企业服务
负责人吴放介绍，魏集镇紧紧围
绕“工业立镇、产业强镇”的目标
定位不动摇，把重点扶持建设小
微企业作为园区外就业及经济
发展的补充，解决村民家门口就
业问题、帮助村民增收，为乡村
振兴提供新的助力。

“未来，我们计划进一步强化
责任意识，抓好重大项目引进的同
时强化营商环境，提升服务质量，
加强企业培育，推进‘最多找一人’

‘一件事一次办’改革，提高‘代办
员’服务水平，尤其是对小微企业
的服务培育，帮助小微企业帮办代
办工商注册、处理税务问题、加强
招工宣传及规范平稳运营等服务，
帮助小微企业做大做强。”吴放说
道。

““微工厂微工厂””产品走向世界产品走向世界

““微工厂微工厂””助力经济发展助力经济发展

本报讯本报讯 （记者 赵庭兰赵庭兰）7
月 5 日，江苏省人民医院多名专
家走进县人民医院开展义诊活
动。

此次义诊涵盖营养科、神
经外科、心血管内科、肿瘤科、
眼科等多个学科。来自省人民
医院的专家们以其丰富的临床
经验和专业知识，为前来就诊
的患者提供了精准的诊断和治
疗建议。当天的义诊活动共接
待患者 200 余人。

“ 专 家 给 我 的 建 议 很 有
用。这种义诊让我们在家门口
就能享受到省级专家的诊疗，
感觉非常好，希望以后多多举
办这种活动。”市民白女士说。

当天，来自省人民医院的

专家还进行了远程手术示教，
远程指导县人民医院的医生进
行肠内镜手术。此外，双方医
院的专家还开展了 MDT 多学
科远程会诊，共同为疑难杂症
患者制定最佳治疗方案。

“我们针对基层医院开展
帮扶性的义诊活动，想要了解
基层医院对上级医院医疗帮助
的需求。我们的目的是想要解
决病人看病难、看病贵的问题，
化解在地方医院难以接触上级
医院专家的困境。如果能构建
双向的转诊制度，对我们来说，
也是一次很好的实践。”民革江
苏省人民医院主委、江苏省人
民医院营养科主任医师沈捷表
示。

省人民医院专家组团来睢义诊


